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Elezione diretta del sindaco e del consiglio comunale 

(Comuni con popolazione sino a 15.000 abitanti) 
 
 
 
 

 
PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 

 
 
PREMESSA 
La Lista “Con SILVIA per VAGLIA” nasce dalla voglia di rinnovamento e di crescita perché il nostro Comune 
ritorni ad avere il ruolo che gli compete, in termini di capacità di rispondere alle esigenze di tutti i cittadini e 
di intercettare gli importanti segnali di cambiamento e sviluppo che ci arrivano dal territorio. 
La Lista “Con SILVIA per VAGLIA” esprime i valori del CentroSinistra ed è sostenuta dal Partito Democratico, 
da Alleanza Verdi Sinistra e dal gruppo civico VAGLIA24. 
La Lista “Con SILVIA per VAGLIA” è il frutto dell’esperienza condivisa all’interno del gruppo di lavoro VAGLIA24, 
percorso di ascolto, studio e sviluppo programmatico che ha visto da oltre un anno la partecipazione sempre 
più attiva di cittadine e cittadini del nostro comune, provenienti da realtà differenti e con competenze 
diverse. 
La Lista “Con SILVIA per VAGLIA” propone un programma che nasce dal basso, costruito sulla partecipazione 
e sull’ascolto del territorio, e si fa portavoce delle esigenze dei cittadini, ribadendo l’importanza di fare 
squadra nella certezza che la collaborazione e la condivisione siano elementi imprescindibili per conseguire 
qualunque risultato. 
 
VAGLIA SARÀ… UNA MACCHINA COMUNALE PIÙ EFFICIENTE E INTEGRATA 
Il funzionamento degli uffici comunali è attualmente in grave difficoltà a causa delle carenze di personale e 
dell’assenza di un clima di lavoro sereno, come dimostrano le numerose agitazioni sindacali degli ultimi anni. 
Motivare e far ripartire la macchina comunale, generando un ambiente di lavoro più sereno e produttivo, 
valorizzando i profili professionali interni e sanando le carenze organiche, permetterà agli uffici di rispondere 
al meglio alle esigenze concrete dei cittadini. 
Sarà anche necessario stringere “Alleanze Strategiche”, nuove collaborazioni e rafforzare i rapporti con altri 
enti e Comuni, per svolgere quelle funzioni ed erogare quei servizi che possiamo gestire adeguatamente solo 
se organizzati e in rete con altre amministrazioni. In un momento in cui si torna a progettare alleanze e strutture 
sovracomunali, dalla “Grande Firenze” all’Unione dei Comuni del Mugello, dovremo riuscire a individuare 
l’interlocutore che ci dia la possibilità di ottenere quel l'appoggio che ci serve per supplire alle carenze 
tecniche e amministrative inevitabili per i Comuni non grandi come il nostro. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ DECOROSA E SICURA 
È necessario e urgente intervenire sulle condizioni generali di sicurezza, attraverso interventi di ripristino e 
potenziamento dei percorsi pedonali nelle frazioni attraversate dalla strade a grande percorrenza 
(Montorsoli, Mulinaccio, Pratolino e Fontebuona), l’attivazione di sistemi di controllo del traffico e limitazione 
della velocità, la realizzazione di interventi di miglioramento dell’illuminazione e di potenziamento dei sistemi 
di sorveglianza. 
È necessario e urgente avviare i necessari approfondimenti sulle condizioni di sicurezza del plesso scolastico 
Barellai-Manzi, analizzare, con ulteriori studi e indagini dettagliate, il reale livello di pericolosità dell’area e 
individuare gli interventi necessari per la mitigazione del rischio, favorendo la possibilità di un idoneo ripristino 
della struttura, anche aprendo un dialogo con gli enti sovraordinati. Riteniamo che la ‘soluzione’ proposta 
dall’Amministrazione uscente di procedere a un mero trasferimento delle classi del Barellai-Manzi a Vaglia, 
frutto di una gestione approssimativa e superficiale, non sia assolutamente adeguata a rispondere alle 
problematiche in atto. Crediamo che sia giunto il momento di affrontare la questione in termini oggettivi di 
fattibilità e sostenibilità economica delle possibili alternative, nel reale interesse di tutti i cittadini, valutando 
seriamente la possibilità di intervenire sul complesso esistente assicurando le necessarie condizioni di sicurezza 
unitamente al potenziamento delle strutture didattiche. Riqualificare e potenziare un luogo strategico e di 
grande valore, patrimonio dell’identità collettiva, è ragionevolmente l’obiettivo primario da perseguire. 
È necessario e urgente definire un programma serio e concreto di gestione e manutenzione dello spazio 
pubblico, per assicurarne nel tempo adeguati livelli di fruibilità e qualità, con particolare riferimento alle 
problematiche comuni più urgenti: sicurezza stradale e mobilità pedonale, stato di manutenzione di cimiteri 
e giardini. 
Sarà cruciale approfondire, in coordinamento con gli altri enti preposti, le conoscenze sui rischi legati al 
pericolo di inondazione e al dissesto idrogeologico che sussistono sul territorio, tenendo conto anche degli 
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effetti del cambiamento climatico sui fenomeni meteorologici, procedere al completamento dei progetti già 
finanziati (strade di Pescina e S. Jacopo, studi di microzonazione sismica) e interfacciarsi con le altre istituzioni 
per avere la possibilità di accedere a finanziamenti per la progettazione e la realizzazione di interventi di 
mitigazione del rischio. 
Provvederemo all’aggiornamento del Piano di Protezione Civile, favorendo e potenziando la collaborazione 
in atto con la VAB di Fiesole e Vaglia, e promuoveremo attività di informazione e prevenzione nelle scuole e 
presso i cittadini per accrescere la consapevolezza e la preparazione rispetto al verificarsi di eventi estremi 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ VALORIZZATA 
L’aggiornamento del Piano Operativo comunale, in scadenza nel maggio 2025, costituisce l’occasione di 
definire un Programma generale di riqualificazione dello spazio pubblico attraverso la redazione di Progetti 
organici di riqualificazione delle frazioni. 
VAGLIA: 
● Riqualificazione dell’area compresa tra il Palazzo comunale e il fiume, fortemente strategica e con grandi 
potenzialità di affermarsi quale nuovo centro dell’abitato, vista la sua posizione baricentrica rispetto ai servizi 
pubblici e privati presenti nel capoluogo. Un vero e proprio parco fluviale attrezzato per attività sportive e 
ricreative e per accogliere eventi culturali e di socializzazione (feste, mercati). Inoltre, nell’ipotesi di unificare 
il plesso scolastico, l’edificio delle scuole potrà diventare il Centro civico attrezzato di cui il capoluogo ha 
bisogno. 
● Risolvere il problema di agibilità del campo sportivo, attualmente ridotta per un problema strutturale alle 
tribune, e potenziare gli impianti con realizzazione di strutture di servizio indispensabili per rendere sostenibile 
la gestione della struttura e per potenziare l’offerta. 
PRATOLINO: 
● Abbiamo attivato un dialogo costruttivo con la Città metropolitana affinché gli importanti finanziamenti 
destinati al Parco mediceo diventino occasione di una riqualificazione generalizzata della frazione, in termini 
di accessibilità, fruibilità e di qualità dello spazio pubblico, con particolare attenzione alle soluzioni legate alla 
logistica in occasione di eventi con grande richiamo di pubblico. 
● Progetto organico di Adeguamento e Potenziamento della mobilità pedonale 
● Verifica delle condizioni per l’adeguamento e il potenziamento del plesso scolastico 
● Ripristino delle condizioni per consentire la piena accessibilità e funzionalità della palestra 
● Favorire le condizioni per il completamento della lottizzazione di via Cecioni 
BIVIGLIANO: 
● Ripristinare la balaustra danneggiata quanto prima, occasione di una riqualificazione organica della Piazza 
Don Castelli e degli spazi adiacenti e di ripensamento del sistema generale della mobilità veicolare e 
pedonale e delle aree di parcheggio. 
● Intervenire con urgenza sul cimitero, in gravi condizioni di degrado. 
● Favorire le condizioni per il recupero degli ex macelli. 
● Favorire le condizioni per il completamento e la valorizzazione dell’area sportiva 
● Realizzazione di un percorso pedonale nel verde verso la Casa al Vento 
FONTEBUONA: 
● Individuare interventi finalizzati a incrementare i livelli di sicurezza: dissuasori della velocità, sistemazione e 
potenziamento dei marciapiedi e delle aree di sosta, illuminazione. 
● Creazione di uno spazio verde per i bambini 
● Valutare opportunità per il riuso della ex stazione ferroviaria 
MONTORSOLI: 
● Progetto organico di potenziamento della mobilità pedonale e della sosta  
● Individuare interventi finalizzati a incrementare i livelli di sicurezza stradale 
PATERNO: 
● Individuare e realizzare, su indicazione dei cittadini, uno spazio pubblico di relazione, attualmente assente 
nella frazione. 
CASELLINE: 
● Aprire un dibattito costruttivo per definire modalità economicamente sostenibili per un pieno utilizzo del 
nuovo Centro civico, che già presenta problemi di manutenzione dovuti a una cattiva esecuzione dei lavori 
di completamento, e degli spazi aperti limitrofi. 
● Riqualificazione e potenziamento del giardino pubblico 
● Razionalizzazione e potenziamento del sistema dei parcheggi, con attenzione alle criticità legate alla 
presenza della scuola dell’infanzia. 
VILIANI: 
● Realizzazione di un sistema strutturato di parcheggio, anche in relazione all’obiettivo di completamento del 
fabbricato non finito. 
POGGIO CONCA: 
● Risoluzione dei problemi legati alla viabilità attraverso il riconoscimento di strada pubblica del tratto di 
collegamento con la panoramica, in accordo con il Comune di Sesto Fiorentino. 
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MULINACCIO: 
● Realizzazione di opere finalizzate a incrementare la sicurezza stradale: realizzazione marciapiede, 
rifacimento attraversamenti con semaforo a chiamata. 
● Ricerca di soluzioni finalizzate a risolvere le carenze della copertura della rete cellulare. 

Il programma di riqualificazione si incentra, inoltre, sui FABBRICATI DISMESSI PRESENTI NEL NOSTRO TERRITORIO: 
EX SANATORIO BANTI: abbiamo contribuito a riportare l’attenzione sul sito, dialogando con la AUSL e con la 
Regione: è stato riattivato il bando per la vendita dell’immobile. Il nostro obiettivo è quello di essere propositivi 
per dare nuova visibilità al Banti e affrontare le criticità legate al vincolo monumentale, attraverso la 
redazione di “istruzioni per l’uso”, con il supporto della Soprintendenza e della Regione, per guidare gli 
interventi sulle strutture e consentire di preventivarne i costi. Lavoreremo per promuovere un riuso che 
prediliga destinazioni di valore sociale (RSA, residenza per anziani), senza pregiudizi verso altre destinazioni 
‘private’, quali quella turistica, considerando comunque la priorità del pieno recupero dell’area, assicurando 
al contempo la tutela dell'interesse pubblico. 
EX FORNACE A VAGLIA: lavoreremo per iscrivere il sito fra le aree di archeologia industriale all’interno di un 
progetto regionale finalizzato a individuare e attirare possibili finanziatori interessati al recupero di un luogo 
con valore di memoria storica della comunità. 
LOTTIZZAZIONI NON COMPLETATE A PRATOLINO E A VILIANI: occorre definire nuove condizioni che possano 
agevolare il completamento dei fabbricati incompiuti, perseguendo la sostenibilità economica degli 
interventi, assicurando comunque la salvaguardia dell’interesse pubblico. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ COLLEGATA 
In un territorio frazionato come il nostro, in cui la maggior parte dei residenti lavora in città, i trasporti rivestono 
un'importanza strategica. È necessario ottimizzare e razionalizzare i trasporti interni al Comune, attualmente 
largamente sottoutilizzati, sia per muoversi fra le frazioni, sia per raggiungere la città con orari in coincidenza 
reale con i trasporti su ferro e gomma. Gli orari e le corse dovranno prima di tutto tenere conto delle necessità 
di coloro che non possono usare il mezzo privato (soprattutto ragazzi e anziani), o che vogliono farne a meno 
per raggiungere il proprio posto di lavoro. 
Anche le corse su gomma sul lotto strutturale verso la città saranno potenziate, soprattutto in orario serale. 
Ad esempio attualmente la linea urbana 25 di Autolinee Toscane non permette di raggiungere il Comune in 
orario serale. Grazie al confronto con la società che gestisce il servizio avremo la possibilità di richiedere 
l’allungamento di almeno due corse della linea 25 in orario serale da Pian di San Bartolo a Pratolino. 
Per incentivare e facilitare l’uso dei mezzi pubblici e per sanare le differenze tra gli utenti di Pratolino che già 
rientrano nella tariffa urbana e gli utenti delle altre frazioni chiederemo l’estensione della convenzione del 
biglietto Pegaso Metropolitano, che permette di viaggiare verso la città e sulla rete urbana con un unico 
abbonamento, fino a Fontebuona e Vaglia,, e cercheremo di ottenere tariffe maggiormente agevolate per 
chi abita nelle frazioni e deve utilizzare il lotto debole (ColBus, Alterini) per raggiungere la Bolognese, dove 
poi utilizzare il lotto strutturale. 
Per chi viaggia saltuariamente senza abbonamento, chiederemo quindi il ripristino di punti vendita dei biglietti 
urbani, extraurbani e del treno sul nostro territorio, e/o l'installazione di macchinette automatiche. Non tutti 
hanno infatti la possibilità di acquistare titoli di viaggio via internet o con il telefono. 
Per quanto riguarda il trasporto su ferro sulla linea Faentina, il confronto e il fare squadra con gli altri comuni 
del Mugello interessati sarà lo strumento decisivo per ottenere un servizio migliore per i pendolari e per 
incrementare l’offerta. 
Per quanto riguarda il trasporto privato su gomma, guardiamo con molta preoccupazione all'attivazione 
dello Scudo Verde in accesso alla città. A regime, il progetto prevederebbe una tassa di entrata per tutte le 
vetture non residenti. Tuttavia, l'attuale grave carenza di infrastrutture sufficienti e capaci di venire incontro 
alle esigenze dei numerosi pendolari (parcheggi scambiatori, autobus, treni etc.) renderebbe questa misura 
una mera tassa di ingresso per chiunque lavori in città ma risieda all’esterno. In coordinamento con gli altri 
Comuni ci faremo carico di portare al tavolo della discussione il punto di vista di chi lavora a Firenze ma 
risiede nei comuni del resto della Città Metropolitana. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ ECOSOSTENIBILE E ATTENTA ALL’AMBIENTE 
È necessario e urgente intervenire sui problemi legati alla raccolta dei rifiuti. Vogliamo concretizzare il 
confronto serio e costruttivo avviato dalla nostra lista con ALIA, che si è resa disponibile a redigere fin da 
subito un progetto di fattibilità con metodi adeguati di raccolta in relazione alle caratteristiche del territorio 
e delle sue potenziali criticità, che includa, in sostituzione dell’attuale sistema porta a porta, l’utilizzo di 
cassonetti stradali di nuova generazione. Gli obiettivi sono quelli di mantenere alti livelli di differenziazione, 
risolvere i problemi di dispersione dei rifiuti spesso legati all’aumento della fauna selvatica, diminuire i costi (e 
in prospettiva la tariffa) e l’impatto in termini di CO2 emessa sull’ambiente. Valuteremo anche il passaggio a 
una tariffa corrispettiva che valorizzi i cittadini che si impegnano di più nel diminuire l’impatto dei loro rifiuti 
sull’ambiente. 
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Vogliamo programmare e sviluppare l’avvio di Comunità Energetiche (CER), progetto su cui convergono 
importanti incentivi, con attenzione alle altre esperienze in atto soprattutto nei Comuni limitrofi con cui 
condividiamo le cabine elettriche principali (Sesto F.no, Barberino, Fiesole e Scarperia-San Piero) 
Lavoreremo alla realizzazione di una CER di iniziativa comunale a partire dalla realizzazione di un campo 
fotovoltaico nella ex cava di Paterno, con ricadute su tutta la cittadinanza grazie a incentivi e ribassi sulle 
tariffe elettriche. Cercheremo, inoltre, di favorire maggiormente, all’interno della pianificazione e dei 
regolamenti comunali, la realizzazione degli interventi di efficientamento e risparmio energetico in modo da 
ridurre i consumi e rispettare maggiormente l’ambiente. 
Il Comune si è impegnato a portare avanti, con la Regione, il progetto e la successiva realizzazione degli 
interventi finanziati dal PNRR di bonifica e ripristino ambientale della EX CAVA DI PATERNO. L’operazione si 
presenta complessa e problematica. Stiamo lavorando per una soluzione ecosostenibile che potrebbe 
semplificare l’attuazione della bonifica sia in termini di fattibilità che di contenimento dei costi, valutando la 
possibilità di riutilizzare il sito realizzando un campo fotovoltaico funzionale alla creazione di una Comunità 
energetica (CER) di iniziativa pubblica. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ RICCA DI SERVIZI 
Il presidio AUSL di Pratolino rappresenta una potenzialità inespressa per i cittadini, i cui servizi si sono via via 
assottigliati nel tempo. Di concerto con la AUSL, e facendo leva anche sul protocollo di intesa legato alla 
vendita dell’ex Sanatorio Banti, occorre terminare il restauro della struttura per il recupero degli spazi inagibili, 
potenziare l’offerta di servizi, rendere la struttura funzionale per i medici di famiglia e i pediatri e migliorarne 
la fruibilità per i cittadini. 
In collaborazione con la Società della Salute andranno ottimizzati e potenziati i servizi socio-sanitari offerti, e 
predisposta una Carta dei Servizi offerti sul territorio da Società della Salute, ASL, Farmacie e Associazioni, in 
cui vengano declinate le relative modalità di accesso, per farli conoscere e facilitare la loro fruizione dai 
cittadini, anche da chi è più in difficoltà a causa della digitalizzazione spinta di molti servizi. 
Il recente passato ha visto un fortissimo impoverimento dei servizi scolastici. 
L’esternalizzazione del trasporto scolastico con dismissione della flotta comunale dei pulmini ha creato 
difficoltà nell’organizzazione delle uscite didattiche e della partecipazione a iniziative dell’Istituto 
Comprensivo per i nostri ragazzi, nonché l’eliminazione del servizio di accompagnamento in piscina per i corsi 
di avviamento al nuoto. Nell’ambito della riorganizzazione del trasporto locale andranno discusse con il 
gestore le modalità per ripristinare almeno in parte queste funzionalità. L’Amministrazione ha poi rinunciato 
all’organizzazione del servizio di post-scuola e dei centri estivi, attualmente delegati all’iniziativa privata con 
conseguente aumento dei costi per le famiglie, incertezza sulla attivazione e limitazione degli spazi a 
disposizione alla sola palestra comunale. Crediamo che sia necessario ripristinare il coordinamento di 
entrambi i servizi in capo al Comune, valutando la possibilità di estendere il servizio di post-scuola fino alle 
17:30 giornalmente per venire incontro alle esigenze delle famiglie lavoratrici e per rendere sostenibile il 
servizio per il gestore. 
Sosteniamo e promuoviamo la misura che la Regione ha introdotto sui nidi gratis, uno strumento che sta 
ottenendo ottimi riscontri. L’attuale capienza dell’asilo nido comunale permette di accogliere poco più della 
metà dei bambini del territorio nella fascia 1-3 anni (pur con significative oscillazioni a seconda degli anni), e 
di questi solo una metà può accedere al tempo pieno con il riposo. Dal momento che un eventuale 
ampliamento della struttura risulta complesso e comunque necessita di tempi lunghi, proponiamo 
l'attivazione di una convenzione tra comuni a livello metropolitano in modo che le graduatorie possano 
essere aperte alle richieste in base alla residenza di lavoro dei genitori, e che siano condivisi dei criteri generali 
che non creino discriminazioni fra territori limitrofi. Vogliamo inoltre creare una banca dati baby sitter validata 
dal Comune e incentivare l’apertura di strutture private domiciliari da convenzionare con il Comune. 
Al momento sul nostro territorio mancano completamente servizi, luoghi e momenti di aggregazione 
strutturata per i nostri ragazzi dalla secondaria inferiore in poi. Dopo la chiusura del Centro Giovani a Vaglia 
è forte l’esigenza di progetti di educazione di strada o riattivazione del centro giovani che permettano una 
presenza educante su una fascia di età che non ha sul territorio luoghi aggregativi. Inoltre alcuni servizi 
devono essere ripensati per venire incontro alle loro esigenze: la biblioteca può diventare un luogo di 
condivisione dei momenti di studio dopo l’orario del rientro da scuola, i trasporti devono essere potenziati sia 
nelle fasce orarie di andata e ritorno dalla città per frequentare le scuole superiori, sia per muoversi tra le 
frazioni e favorire la socializzazione. Si prevede anche la realizzazione di luoghi dedicati allo svago e alla 
socializzazione per questa fascia di età, per esempio realizzando un campetto sportivo nell’area comunale 
di via del Vico a Pratolino, al momento non utilizzata. 
Lo sport rappresenta senz’altro un momento di aggregazione sia per i nostri ragazzi che per i bambini più 
piccoli e per gli adulti. Ad oggi le strutture comunali a disposizione sono tre: il campetto da calcetto di 
Fontebuona, in gestione all’Associazione ANFI, la Palestra PalaVilletti di Pratolino e il Campo Sportivo Ciompi 
di Vaglia in gestione alla Polisportiva. Sia la palestra che il campo sportivo necessitano di urgenti e importanti 
lavori di manutenzione per cui sarà necessario reperire le risorse, anche accedendo a finanziamenti esterni, 
per permettere la piena fruizione ad atleti e spettatori. Sarà necessario anche acquistare le attrezzature che 
permettano di ampliare l’offerta sportiva nella Palestra, anche in collaborazione con altre società sportive. 
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Infine cercheremo di realizzare una struttura leggera polivalente presso il campo sportivo che permetta di 
organizzare feste e attività al coperto per i ragazzi della polisportiva. 
Per quanto riguarda la gestione dei cimiteri, riteniamo che l'attuale gestione non garantisca un servizio 
puntuale e adeguato, nonchè il decoro dei luoghi. Sono quindi sempre più urgenti lavori per riparare i danni 
ai fabbricati e ripristinare le cappelle. Oltre a individuare strategie per garantire un servizio più adeguato 
nell'immediato, riteniamo che l'esternalizzazione del servizio possa nel lungo termine supplire alle carenze di 
personale interno dedicato. Il gestore dovrà, comunque, fornire all’amministrazione, che svolgerà i necessari 
controlli, le garanzie sui servizi offerti, sulla trasparenza delle tariffe applicate, sulla reperibilità e sull’apertura 
dell’ufficio amministrativo, sui giorni e sugli orari di sepoltura che dovranno necessariamente essere estesi 
rispetto a quanto avviene oggi. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ SOLIDALE 
Il patrimonio Associativo presente sul nostro territorio è molto ricco e variegato, anche se con potenzialità non 
completamente valorizzate. Riteniamo che l’Amministrazione debba sostenere l’attività del Terzo Settore e 
non viceversa, facendosi promotrice e riferimento per la collaborazione reciproca fra le varie realtà, 
riconoscendo così pienamente la dignità e il valore sociale, ma anche economico, trainato dal Terzo Settore. 
Senza di esso sarebbero gravemente compromessi servizi socio sanitari essenziali a cui siamo abituati, si 
dilaterebbero oltre misura le disuguaglianze, crescerebbe la disgregazione del tessuto sociale. Vogliamo 
quindi attualizzare il registro delle Associazioni del territorio e attivare una Consulta Permanente del Terzo 
Settore che permetta maggiore coordinamento e la condivisione di obiettivi e strategie comuni, nel pieno 
rispetto dell’indipendenza operativa di ciascuno, per la creazione di circuiti culturali fissi e condivisi e la 
realizzazione di progetti organici capaci di intercettare finanziamenti. 
La presenza di due Centri di Accoglienza Straordinaria (CAS) sul territorio Comunale, con oltre 200 presenze, 
ha sicuramente un impatto molto significativo sul nostro territorio: la grande sfida è trasformare i problemi 
legati alla gestione dell’accoglienza di queste persone in opportunità e risorse per la nostra realtà. Occorre 
innanzitutto instaurare relazioni strutturali tra Amministrazione e Prefettura, per far sì che il Comune abbia voce 
nelle scelte logistiche e di gestione che fino ad ora sono state prese senza coinvolgimento 
dell’Amministrazione, anche tenendo conto del carico che già sta sostenendo la nostra piccola realtà. Andrà 
potenziata anche la collaborazione tra Comune, forze dell’ordine e Cooperative appaltatrici, per superare 
le criticità attuali per sostenere il senso di sicurezza e di controllo del fenomeno da parte della cittadinanza e 
per potenziare le interazioni con il mondo del Volontariato in cui gli ospiti potrebbero essere coinvolti. Questo 
valorizzando il lavoro che stanno già facendo le associazioni del territorio per creare momenti aggregativi e 
di conoscenza e scoperta reciproca. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ ATTRATTIVA 
Il Parco Mediceo di Pratolino è all’alba di un nuovo grande sviluppo, per il quale intendiamo incrementare la 
sinergia con Città Metropolitana, ente proprietario del Parco, segnalando la nostra disponibilità alla 
collaborazione sotto vari aspetti, in modo da realizzare e sincronizzare attività condivise in modalità 
congiunta, aumentando la ricaduta positiva, sia economica che di promozione del territorio vagliese. 
Inoltre, porteremo avanti il progetto “Turismo Slow nella Toscana dei Medici”, del quale Vaglia è capofila, 
che prevede, insieme a altri Comuni, l’espansione del già esistente itinerario La Via Medicea. 
Vogliamo dunque accompagnare il comune nella crescita turistica mantenendo la sua identità come 
territorio. Partendo da una situazione attuale di grande presenza di cammini, dalla Via degli Dei agli 80 km di 
rete sentieristica e oltre che andrà incrementata e valorizzata, iniziando dall'emergente Cammino di Don 
Milani. 
Sempre nell’ottica del turismo green si intende potenziare il progetto di Terapia Forestale nei boschi di Monte 
Senario anche collaborando con l’Università e gli altri territori che hanno contribuito a svilupparlo. 
Nuovi progetti quali la digitalizzazione interattiva della memoria storica e artistica del territorio e la fruibilità 
della riscoperta della Via Medievale del Nord (in collaborazione coi Comuni interessati quali Firenze, 
Calenzano e Barberino), saranno un considerevole contributo allo sviluppo del turismo verde. 
Allo stesso tempo, anche i cittadini vagliesi hanno il diritto di usufruire delle risorse naturali del territorio. E 
dunque, vogliamo realizzare una “Passeggiata Biviglianese” lungo Via dei Condotti a Bivigliano e un “Parco 
Fluviale” con camminamento lungo fiume a Vaglia, da realizzare preferibilmente nell’ambito di un Contratto 
di Fiume sul Torrente Carza, che veda coinvolte le associazioni e gli enti interessati, in sinergia con il Comune 
di Scarperia San Piero, intercettando i finanziamenti disponibili per questi strumenti partecipativi finalizzati alla 
tutela, alla salvaguardia dal rischio idraulico, alla riqualificazione ambientale, paesaggistica e di 
rigenerazione socio-economica del sistema fluviale, Intendiamo avere un ruolo attivo nello sviluppo del 
grande progetto intercomunale “Lago del Mugello”, in quanto Vaglia è il Comune cerniera tra la “Grande 
Firenze” e il Mugello. 
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VAGLIA SARÀ… PIÙ DINAMICA 
Fermamente convinti che i progetti turistici vadano di pari passo con quelli culturali, ci prefiggiamo di stabilire 
un progetto culturale ben chiaro, identificando un filone principale, con valorizzazione della cultura storica e 
identitaria del territorio. 
Riteniamo importante rendere i cittadini più consapevoli delle opportunità del loro territorio affinché possano 
essere volano di informazioni turistiche e, allo stesso tempo, possano fruire al momento dei progetti culturali e 
degli eventi identitari. 
Per quanto riguarda i grandi eventi ormai radicati, quali la Festa della Mora, La Sagra della Schiacciata, la 
Festa della Finocchiona e Baratta l’Arte, intendiamo continuare il lavoro svolto fin qui promuovendone la 
crescita. 
Reputiamo i progetti di respiro comunale, quali feste, rassegna teatrale, corsi, presentazioni libri, fondamentali 
per la vita della comunità, da valorizzare in seno al progetto culturale identitario della “Nuova Vaglia”, 
riconoscendo l'importanza della loro natura spontanea, senza snaturarli. 
Vogliamo valorizzare le attività economiche presenti sul territorio e incentivare l’avvio, in maniera individuale 
ed aggregata, di nuove attività commerciali, di trasformazione, di somministrazione, di ospitalità e agricole. 
Tali attività potranno essere svolte sia permanentemente che sotto forma stagionale, in modo da potenziare 
l’offerta dei servizi sul territorio per i residenti e intercettare meglio e maggiormente i flussi turistici crescenti, 
legati allo sviluppo dei Cammini e del Parco Mediceo. A questo fine, intendiamo creare un Marchio Territorio 
di Vaglia, per promuovere una nuova visione del Territorio vagliese che sostituisca l’immagine stereotipata di 
cittadina-dormitorio affermando l’alto valore naturalistico e culturale della nostra realtà, meta di turismo 
locale e internazionale. 
 
VAGLIA SARÀ… PIÙ DEMOCRATICA 
L’ascolto, la partecipazione, la collaborazione sono i principi fondanti del nostro programma. 
Crediamo che l’Amministrazione debba tornare ad essere il riferimento per rispondere alle esigenze e 
aspettative di tutti i cittadini. 
Occorre una maggiore consapevolezza del ruolo centrale che possiamo svolgere nel contesto territoriale, 
partecipando e contribuendo al processo decisionale, guardando alle altre esperienze e avviando una 
programmazione che ci possa trovare pronti a cogliere le opportunità e le occasioni di sviluppo, superando 
un approccio puntuale e legato alle condizioni del momento. 
Per fare questo, riteniamo prioritario riaffermare il ruolo prioritario del Consiglio Comunale, purtroppo ormai 
ridotto a mero strumento di ratifica delle decisioni prese dall’esecutivo, quale luogo di confronto 
democratico, organo rappresentativo della comunità, espressione della domanda sociale e della volontà 
popolare. 
Parallelamente, intendiamo attivare in modalità permanente strumenti di reale democrazia partecipativa 
che permettano un preliminare ma doveroso confronto dell'Amministrazione con i cittadini sulle tematiche 
più significative, quali assemblee aperte, gruppi di lavoro (workshop) e riunioni su temi specifici, 
partecipazione digitale. 
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